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ПАЛЕСКІ АГЛЯД

(Продолжение на 2-ой стр.)

СМОЖЕТ ЛИ МИНЗДРАВ БЕСПЛАТНО ЛЕЧИТЬ
ВИЧ-ПОЗИТИВНЫХ ПОСЛЕ 2015 ГОДА?

Гранты Глобального
фонда — основной источник
финансирования
профилактики ВИЧ-
инфекции среди уязвимых
групп – наркопотребителей,
работников коммерческого
секса и мужчин, имеющих
секс с мужчинами. И это
единственный донор,
который финансирует
лечение ВИЧ-позитивных в
Беларуси.

Всего на Беларусь
в рамках Фонда выделено
более 79 млн долларов.

При очередном
рассмотрении страновой
заявки Беларусь на основе
официальных данных была
классифицирована как
«страна с высоким
доходом», где
правительство
самостоятельно способно
покрыть все расходы,
связанные с профилактикой
и лечением ВИЧ. Последст-
вия прекращения финан-
сирования для эпидеми-
ологической ситуации
оценивают эксперты по
ВИЧ/СПИД.

— Начнет ли
количество ВИЧ-
положительных в
Беларуси резко
увеличиваться с 2016 г.?

Анна ЛЮБИНСКАЯ,
председатель правления
Белорусского
общественного
объединения «Позитивное
движение»:

— Количество ВИЧ-
положительных людей
ежегодно увеличивается и в
нашей стране, и во всем
мире. Это связано как с
регистрацией новых случаев
передачи ВИЧ-инфекции,
так и с тем, что при
доступной антиретро-
вирусной терапии люди с
ВИЧ-положительным
статусом живут дольше.

Насчет резкого
увеличения, не могу точно
сказать, скорость развития
эпидемии зависит от
многих факторов. По этому
вопросу лучше
проконсультироваться у
эпидемиологов. Например,
если не будет
профилактических

программ среди уязвимых
групп, как, например,
потребители инъекционных
наркотиков, то можно
прогнозировать резкий
всплеск распространения
ВИЧ-инфекции и гепатитов
среди этой группы.

Или если после 2015
года в бюджете страны
вдруг не хватит денег на
закупку тест-систем на
ВИЧ, соответственно,
уменьшится количество
тестирований. Если не
будет специальных
программ для уязвимых
групп, то наш контингент
вообще до тестирования
доходить не будет. А в
результате — снизится
выявляемость.

Дмитрий
СУБЦЕЛЬНЫЙ,
председатель
Республикансокго
общественного
объединения «Белорусская
ассоциация клубов
ЮНЕСКО»:

— С 2015 года
резкого увеличения не
произойдет. Так как
некоторые организации,
привлекая новые ресурсы,
продолжат работу в этой
области и далее. Но рост
ВИЧ-положительных будет
продолжаться, что
происходит и сейчас.

Олег ЕРЁМИН,
председатель
координационного комитета
Ассоциации «БелСеть
антиСПИД»:

— Количество
новых случаев
инфицирования ВИЧ будет
продолжать расти из года
в год. Уже сейчас каждый
год выявляется больше, чем
в предыдущий.
Естественно, если будут
приостановлены
профилактические
программы, случаев
инфицирования станет
гораздо больше. Но это
произойдет не резко, а
через год-два после
сворачивания.

В 2015 году в Беларуси прекращается финансирование грантов Глобального
фонда для борьбы со СПИДом, туберкулезом и малярией. Кто из уязвимых групп
больше пострадает, и главное - где найти деньги, чтобы сдерживать эпидемию?



Палескі Агляд - 2 - E-mail: paleski2012@gmail.com

— Будет ли
Министерство здраво-
охранения Беларуси
бесплатно лечить людей,
живущих с ВИЧ?

Анна ЛЮБИНСКАЯ:
Право на бесплат-

ную медицинскую помощь
гарантировано Консти-
туцией. Представители
минздрава уверяют, что
лечение будет доступно,
лечить будут всех
нуждающихся.

Правда, в послед-
нее время среди клиентов
наших сервисов, которые
непосредственно получают
антиретрови- русное
лечение, очень много волне-
ний по этому поводу.
Наверное, мы в ближайшее
время обратимся в мини-
стерство с просьбой о
разъяснениях.

Дмитрий
СУБЦЕЛЬНЫЙ:

— Ответить не могу.

Олег ЕРЁМИН:
— Думаю да,

государство уже взяло на
себя обязательство оплачи-
вать антиретрови- русную
терапию. Другой вопрос,
какими лекарствами.

Не уверен, что у
государства всегда будет
хватать средств для
закупки современных
препаратов. Также у меня

есть опасение, что лечение
всех оппортунистических
инфекций и коинфекций
(когда человек заражён
двумя вирусами одновре-
менно) государство сможет
взять на себя. К примеру,
лечение того же гепатита
С интерфероном в
настоящий момент не
обеспечивается
государством.

— Ожидаете ли вы
закрытия программ
снижения вреда?

Анна ЛЮБИНСКАЯ:
— Ну... то, что

государство будет
финансировать программы
снижения вреда, мы точно
не ожидаем.

Дмитрий
СУБЦЕЛЬНЫЙ:

— Да, думаю многие
программы будут
сокращены или закрыты, в
первую очередь, из-за
дефицита финансирования.

Олег ЕРЁМИН:
— Полного

закрытия — нет. Думаю,
некоторое время эти
программы будут
неустойчивы.

Программы
снижения вреда среди
потребителей
инъекционных наркотиков
быстро восстановятся

после ухода Глобального
Фонда, скорее всего, за счет
других доноров и частично
государства. А вот прог-
раммам среди работников
коммерческого секса и
мужчин, имеющих секс с
мужчинами, в новых
условиях восстановиться
будет сложнее.

— Есть ли у вас
уже план, как будут
работать программы
вашей организации,
которые сейчас
финансируются
Глобальным фондом?

Анна ЛЮБИНСКАЯ:
— План

разрабатывается. Пока все
силы уходят на организацию
деятельности в рамках
грантов Глобального Фонда.
У нас еще есть доноры. А
также усиление волонтер-
ского блока по всем
направлениям.

Олег ЕРЁМИН:
— Некоторые

планы есть. Например, все
организационные
мероприятия Ассоциации
«БелСеть антиСПИД» с
2013 года уже не будут
финансироваться из
средств проекта
Глобального Фонда. Что-то
будем оплачивать из
членских взносов. На какие-
то программы — искать

финансирование у доноров.
К примеру, члены
Координационного
Комитета Ассоциации со
следующего года будут
приезжать на заседания за
деньги из собственных
кошельков.

ДЛЯ СПРАВКИ:

По состоянию на
1 января 2013 г. в Бела-
руси зарегистрировано
4 178 случаев ВИЧ-
инфекции (показатель
распространенности
составил 117,0 на 100
тысяч населения).

За 2012 год
выявлено 1223 ВИЧ-
инфицированных (за
2011 г. – 1196). Темп
роста составил 2,3 %.
Показатель заболевае-
мости — 12,9 на 100
тысяч населения (2011 г.
– 12,6).

В среднем
стоимость лечения
человека, живущего с
ВИЧ, составляет
примерно 720 долларов.

Сергей Чернобай
“Завтра твоей  страны”
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“Год бережливости”
превращается…

в элегантный
“Год обогащения”?

В конце декабря на встрече со студентами Бело-
русского государственного университета информатики и
радиоэлектроники Александр Лукашенко попытался
объяснить, что он имел в виду, когда объявлял 2013-й Годом
бережливости.

– Вы думаете, мы будем экономить на вас, на
доходах людей. Нет. Мы будем экономить, чтобы вы были
богаче, – подчеркнул глава государства.

Это было слово. А теперь посмотрим на дело. Не
успел Александр Лукашенко дать студентам обещание, как
назавтра стало известно, что «Белтрансспецавто»
управления делами президента закупит в начале 2013-го
четыре автомобиля Mersedes-Benz S 500 L на сумму более
700 тысяч долларов. Сколько, таким образом, сэкономят,
чтобы народ стал богаче, не уточнялось.Раз такое дело,
перестали стесняться и в регионах. Например, УП
“Жилищно-коммунальное хозяйство города Чашники”
разместило тендер на покупку легкового автомобиля за 350
миллионов рублей (около 40 тысяч долларов).

Тем временем Александр Лукашенко подписал
указ, согласного которому сайт президента обновят за…
300 тысяч долларов. Новую версию портала обещают
запустить уже весной. Непонятными остаются два момента:
зачем делать такие траты в Год бережливости и откуда такая
фантастическая сумма за работу, которую можно выполнить
в десятки раз дешевле. Ресурс, надо полагать, будет теперь
называться dorogoi-president.gov.by?

Может, мы чего не понимаем, может это для народа
«Год бережливости», а для избранных наступил «Год
обогащения»? Кстати, совет разработчикам новой версии
сайта главы государства. Заведите раздел «пожаловаться
на коррупционера». (Руслан Горбачев, gazetaby.com)

Как сообщается на сайте МВД, две подпольные
лаборатории по производству амфетамина обезвредили
сотрудники управления по наркоконтролю и
противодействию торговле людьми криминальной милиции
МВД Беларуси.

“Отработку Светлогорска” оперативники начали
после получения информации, что в регионе появился
поставщик психотропного вещества амфетамина. Вскоре в
поле зрения милиции попал 30-летний местный житель,
ранее не судимый, неработающий. Мужчина часто
наведывался в Минск к знакомому, как впоследствии
выяснилось, компаньону по незаконному бизнесу.

После очередного визита в Минск оперативные
сотрудники приняли решение о задержании. Операции были
проведены сразу в двух местах: в Первомайском районе
Минска и Светлогорске. При задержании у приезжего нашли
амфетамин, а по месту его жительства, как и предполагали
оперативники, обнаружили подпольную нарколабораторию.
Такое же производство в арендованном частном доме
организовал в столице и его компаньон, неработающий и
ранее не судимый уроженец Бобруйска.

Изъято лабораторное химическое оборудование,
реагенты и прекурсоры для синтеза и изготовления
амфетамина общим весом почти 100 кг, из которого можно
было сделать около 30 кг готового наркотика. Это свыше
120 тысяч доз. По ценам черного рынка прибыль
наркодельцов составила бы несколько десятков тысяч
долларов.

По словам оперативников, сферы влияния
компаньонов были строго поделены: один обеспечивал
“синтетикой” Светлогорск и ближайшие регионы, другой —
ночные клубы столицы. (БелаПАН)

В Светлогорске
обнаружена

нарколаборатория
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СВЕТЛОГОРСКИЙ ЦЕЛЛЮЛОЗНО-КАРТОННЫЙ
КОМБИНАТ ПОЛУЧАЕТ МИЛЛИАРДНЫЕ УБЫТКИ

Как ни странно, но происходит это после “успешно проведённой”
модернизации и при наличии современного оборудования

Комитет госконт-
роля Гомельской области
проверил деятельность
ОАО «Светлогорский
целлюлозно-картонный
комбинат».

За девять месяцев
2012 года чистые убытки
предприятия составили
95,6 млрд. рублей. Одна
из причин — нерентабе-
льная работа фрезерно-
брусующей линии произ-
водства компании Costa
(Италия), введенной в
эксплуатацию в 2006 году. На ее
приобретение было затрачено
15,4 млрд. рублей бюджетного
займа, выданного Минфином на
возвратной основе. По насто-
ящее время эксплуатация
фрезерно-брусующей линии
приносит только убытки, которые
в 2012 году составили 6 млрд.
675 млн. рублей.

На предприятии данную
ситуацию КГК объяснили
отсутствием спроса на
пиломатериалы на зару-
бежном и внутреннем
рынке.

Из-за просчетов в
бизнес-плане предпри-
ятием в 2009-2012 годах
не использованы в пол-
ном объеме проектные
мощности введенной в
эксплуатацию паровой

противодавленческой турбины. В
2009 году выработка энергии
составила всего лишь 27,9%, в
2011 году — 39,9%, за девять
месяцев 2012 года — 41% от
проектной мощности.

Не обеспечена загрузка
основных производственных
мощностей по выпуску бумажных
мешков, рентабельность которых
в текущем году составила минус
6%, а убытки от их реализации —

345 млн. рублей.
Проверкой

установлены факты
необоснованного
посредничества. К
примеру, при наличии в
штате крупного маркетин-
гового управления (16
специалистов) с февраля
2012 года трем посред-
ническим структурам
предоставлялись скидки с
отпускных цен от 19% до
22% на реализацию

наиболее востребованной
продукции (гофрокартона) с
мотивировкой о значи- тельных
объемах реализации. При этом
объем реализации указанным
посредническим структурам
составил всего 3,9% от общей
реализации гофрокар- тонной
продукции, а сумма
недополученной выручки — 6,3
млрд. рублей.

Были выявлены и другие
нарушения в
деятельности
Светлогорского ЦКК.
По результатам проверки

Комитетом госконтроля
области рассматривается
вопрос о применении мер
административной
ответственности к
предприятию и
должностным лицам.

БелаПАН


